



Mot du Délégué général

Chers Administrateurs, Chers Amis de la Fondation,

Nous sommes heureux de vous faire parvenir La Lettre des Amis de la Fondation N.18. Dans cette édition, nous vous présentons le nouveau programme d'assistance technique que la Fondation a lancé pour soutenir les petits exploitants agricoles dans un contexte marqué par l'impact de la crise sanitaire mondiale. Nous avons également le plaisir de partager avec vous le soutien indéfectible de nos bailleurs de fonds avec, en particulier, un nouveau financement de 10 millions d'euros qui nous a été accordé par le Groupe AFD, via sa filiale Proparco, pour continuer à soutenir plus particulièrement les institutions de microfinance socialement engagées dans les zones rurales du continent africain.

Vous découvrirez également les résultats de la dernière enquête que nous avons menée en partenariat avec ADA et Inpulse pour mieux comprendre les effets de la crise Covid-19 sur nos partenaires. Neuf mois après le début de cette pandémie, c'est avec beaucoup de respect et d'admiration que nous voyons à quel point ils démontrent chaque jour leur capacité d'adaptation et de résilience.

Jamais avant travailler à la Fondation n'avait pris autant de sens.

Je vous souhaite une bonne lecture.

A LA UNE : NOUVEAU PROGRAMME POUR SOUTENIR LES PETITS EXPLOITANTS AGRICOLES

En collaboration avec la Direction du développement et de la coopération suisse et la Direction de la Coopération au développement et de l'action humanitaire du Luxembourg, ADA lance un nouveau programme visant à soutenir les petits exploitants agricoles en Afrique, en Amérique latine et en Asie. SSNUP (Smallholder Safety Net Upscaling Programme) s'étend sur dix ans avec un budget de 55 millions d'euros.

Fort de son expérience en gestion de programmes d'assistance technique, la Fondation Grameen Crédit Agricole a été retenue comme l'un des investisseurs à impact en charge de l'assistance technique du SSNUP. Le SSNUP vient étoffer l'offre d'assistance technique de la Fondation et constitue une formidable opportunité de renforcer son impact en Afrique et en Asie.

Découvrez [l'article complet ici](#)

Message from the Managing Director

Dear Board members and Foundation's Friends,

We are pleased to share with you the Foundation Friends Club Newsletter N.18. In this new issue, we present you the new technical assistance programme the Foundation has launched to support smallholder farmers in a context characterised by the impact of the global sanitary crisis. We are also pleased to share with you the unwavering support of our donors with, in particular, a new funding of €10 million which was granted to us by the AFD Group (Groupe Agence Française de Développement), through its subsidiary Proparco, to continue supporting more particularly socially engaged microfinance institutions in rural areas of the African continent.

You will also discover the results of the latest survey that we conducted in partnership with ADA and Inpulse to better understand the effects of the Covid-19 crisis on our partners. Nine months after the beginning of this pandemic, it is with great respect and admiration that we see how they demonstrate every day their ability for adaptation and resilience.

Never before has working at the Foundation made so much sense as it does today.

I wish you a good reading.

TOP STORY : NEW PROGRAMME TO STRENGTHEN SMALLHOLDER HOUSEHOLDS

In collaboration with the Swiss Agency for Development and Cooperation and the Luxembourg Directorate for Development Cooperation and Humanitarian Action, ADA is launching a new programme to support small farmers in Africa, Latin America and Asia. SSNUP (Smallholder Safety Net Upscaling Programme) will run for ten years with a budget of €55 million.

Based on its experience in the management of technical assistance programmes, the Grameen Crédit Agricole Foundation was selected as one of the impact investors in charge of the technical assistance of the SSNUP. The SSNUP expands the Foundation's offer of technical assistance and represents a great opportunity to strengthen the Foundation's impact in Africa and Asia.

Read [the complete article here](#)

Chiffres Clés

À FIN SEPTEMBRE 2020

Key Figures

AS OF SEPTEMBER 2020



95,3 M€
Millions / Million

ENCOURS SUIVIS PAR LA FONDATION
PORTFOLIO MANAGED BY THE
FOUNDATION



23,7 M€
Millions / Million

DOSSIERS INSTRUITS EN 2020
PROJECTS APPROVED IN 2020



40

PAYS
COUNTRIES

46 %

ENCOURS DANS DES PAYS FRAGILES
PORTFOLIO IN FRAGILE COUNTRIES



89 %

FINANCEMENTS EN MONNAIE LOCALE
FINANCINGS IN LOCAL CURRENCY



87

NOMBRE DE PARTENAIRES SOUTENUS
NUMBER OF SUPPORTED PARTNERS



COMITÉS D'INVESTISSEMENT

16/07, 03/09 & 27/10/2020



INVESTMENT COMMITTEES

16/07, 03/09 & 27/10/2020

Trois réunions du Comité d'investissement de la Fondation se sont tenues entre juillet et octobre 2020.

SUJETS ABORDES :

L'impact du Coronavirus sur les organisations soutenues

Maxime Borgogno a présenté les principaux chiffres concernant l'impact de la crise Covid-19 dans les pays où la Fondation opère, sans changement majeur par rapport aux informations fournies en juin. Il a également présenté l'impact sur les organisations soutenues par la Fondation, notamment eu regard de la dernière enquête réalisée avec Ada et Inpulse, qui montre un redémarrage des activités mais avec toujours un niveau de risque élevé.

Point financier et risque

Edouard Sers a présenté une mise à jour sur le risque du portefeuille de la Fondation, puisque désormais les risques des organisations soutenues sont suivis mensuellement. Notre portefeuille de contreparties risquées a diminué en juin. Nous avons un portefeuille sous surveillance stable.

Hélène Keraudren-Baube a présenté la situation financière, soulignant l'impact de la crise Covid-19 sur notre portefeuille avec un niveau de décaissement inférieur à celui de l'année dernière.

FINANCEMENTS ACCORDES :

Bénin

- **ACFB Bénin** : (Présenté par Lamine Cissé) Un prêt équivalent à 300 000 euros en monnaie locale a été accordé à ACFB, une institution de microfinance dont la mission est de promouvoir les populations actives, économiquement faibles, notamment les femmes, en leur offrant des services financiers et non financiers de qualité. L'institution compte près de 35 000 clients actifs dont 88% de femmes et 95% de clients ruraux.
- **COMUBA** : (Présenté par El Hadji Diop) Un prêt équivalent à 500 000 euros en monnaie locale a été accordé à COMUBA, une institution de microfinance qui contribue à l'amélioration du bien-être des femmes à faibles revenus en leur offrant des services financiers et non financiers de qualité. L'institution compte près de 45 000 clients actifs dont 98% de femmes et 42% de clients ruraux.

Bosnie-Herzégovine

- **Mikra** : (Présenté par Caroline Brandt et Robin Lavrilloux) Un prêt de 1,2 millions d'euros a été accordé à Mikra, une institution de microfinance dont la mission est d'offrir des services financiers aux populations les plus pauvres mais économiquement actives, principalement des femmes. L'institution compte près de 15 000 clients actifs dont 68% de femmes et 58% de clients ruraux.

Three meetings of the Foundation's Investment Committee were held between July and October 2020.

TOPICS PRESENTED:

Coronavirus impact on the supported organisations

Maxime Borgogno presented the main figures of the impact of the Covid-19 crisis in the countries where the Foundation operates, with no major changes compared to the information shared in June. He also presented the impact on the organisations supported by the Foundation, particularly with regards to the last survey conducted with Ada and Inpulse, which shows a slow restart of activities albeit with a high risk level.

Financial and risk update

Edouard Sers presented an update on the risk of the Foundation's portfolio, as the risks of the organisations we support are followed on a monthly basis. Our portfolio in risky counterparties decreased in June. We have a stable "under watch" portfolio.

Hélène Keraudren-Baube presented the financial update, underlining the impact of the Covid-19 crisis on our portfolio with a lower level of disbursement compared to last year.

FINANCING GRANTED:

Benin

- **ACFB Benin**: (Presented by Lamine Cissé) A loan equivalent to €300,000 in local currency was granted to ACFB, a microfinance institution whose mission is to promote economically active, vulnerable populations, especially women, by offering them quality financial and non-financial services. The institution serves around 35,000 active borrowers, 88% of whom are women and 95% live in rural areas.
- **COMUBA**: (Presented by El Hadji Diop) A loan equivalent to €500,000 in local currency was granted to COMUBA, a microfinance institution that improves the well-being of low-income women, by offering them quality financial and non-financial services. The institution serves around 45,000 active borrowers, 98% of whom are women and 42% live in rural areas.

Bosnia-Herzegovina

- **Mikra**: (Presented by Caroline Brandt and Robin Lavrilloux) A loan of €1.2 million was granted to Mikra, a microfinance institution whose mission is to provide access to financial services to the poorest but economically active populations, mainly women. The institution serves around 15,000 active borrowers, 68% of whom are women and 58% live in rural areas.

Luxembourg

- **ADVANS Holding** : (Présenté par Céline Hyon-Naudin et Guilhem Vincent) Deux prêts équivalents à 1,95 millions d'euros et 1,25 millions d'euros ont été accordés à ADVANS Holding, un groupe international de microfinance. ADVANS a pour mission de créer un réseau d'institutions de microfinance dans les pays en développement et émergents pour répondre au besoin de services financiers des petites entreprises et autres populations qui ont un accès inadapté, limité ou inexistant aux services financiers formels.

Malawi

- **MLF Malawi** : (Présenté par Kathrin Gerner) Un prêt équivalent à 300 000 euros en monnaie locale a été accordé à MLF Malawi, une institution de microfinance qui dessert les femmes des zones rurales grâce à une gamme de produits destinés à l'agriculture et aux petites entreprises. À ce jour, l'institution compte plus de 27 000 emprunteurs actifs, uniquement des femmes qui vivent à 70% en zone rurale.

Luxembourg

- **ADVANS Holding**: (Presented by Céline Hyon-Naudin and Guilhem Vincent) Two loans equivalent to €1.95 million and €1.25 million were granted to ADVANS Holding, an international microfinance group. ADVANS' mission is to build a network of microfinance institutions in developing and emerging countries in order to meet the financial service needs of small businesses and other populations with inadequate, limited or non-existent access to formal financial services.

Malawi

- **MLF Malawi**: (Presented by Kathrin Gerner) A loan equivalent to €300,000 in local currency was granted to MLF Malawi, a microfinance institution that serves rural women with a range of products for agriculture and small businesses. As of today, the institution serves over 27,000 active borrowers, all of them women and 70% of whom live in rural areas.

AUTRES ACTUALITÉS DE LA FONDATION

Retour en images sur le programme Banquiers Solidaires de Crédit Agricole

Lancé en juin 2018 à l'initiative de la Fondation et de Crédit Agricole S.A., Banquiers Solidaires est un programme de volontariat de compétences ouvert à tous les collaborateurs du groupe Crédit Agricole en faveur d'institutions de microfinance et d'entreprises à impact social soutenues par la Fondation. L'objectif du programme Banquiers solidaires est double puisqu'il permet de valoriser les compétences des collaborateurs du groupe Crédit Agricole qui souhaitent s'investir dans des projets solidaires et de renforcer le soutien aux institutions de microfinance et entreprises financées par la Fondation Grameen Crédit Agricole.

Découvrez [l'article complet ici](#)

Le Groupe AFD accorde un prêt de 10 M€ à la Fondation pour favoriser la microfinance

Un prêt de 10 millions d'euros vient d'être accordé par le Groupe AFD, représenté par sa filiale Proparco, à la Fondation Grameen Crédit Agricole. Ce prêt permettra à la Fondation de développer son soutien aux institutions de microfinance, qui accompagnent, principalement en Afrique, les populations exclues du système bancaire classique. Le Groupe AFD s'est également engagé à accompagner la Fondation au travers d'une subvention de 900 000 euros qui permettra la mise en place d'un programme d'assistance technique en microassurance.

Découvrez [l'article complet ici](#)

Enquête Covid-19 : une reprise sous contraintes opérationnelles et financières

ADA, Inpulse et la Fondation Grameen Crédit Agricole se sont associés pour suivre et analyser les effets de la crise liée à la Covid-19 auprès de leurs institutions de microfinance partenaires dans le monde. Les résultats de cette analyse mettent en évidence les difficultés opérationnelles et financières rencontrées par les institutions de microfinance au cours de ce premier semestre, mais aussi leurs premiers pas dans la compréhension des problèmes et la recherche de solutions.

Découvrez [l'article complet ici](#)

OTHER NEWS FROM THE FOUNDATION

The Solidarity Bankers programme of Crédit Agricole in pictures

Launched in June 2018 at the initiative of the Foundation and Crédit Agricole S.A., Solidarity Bankers is a skills volunteering programme open to all Crédit Agricole Group employees for the benefit of microfinance institutions or social impact enterprises supported by the Foundation. The aim of Solidarity Bankers is twofold as it values the skills of Crédit Agricole Group employees who wish to contribute actively to solidarity projects, and it strengthens the support for microfinance institutions and companies financed by the Grameen Crédit Agricole Foundation.

Read [the complete article here](#)

The AFD Group grants a €10 million loan to the Foundation to promote microfinance

A €10 million loan has just been granted by the Agence française de développement Group (AFD), represented by its subsidiary Proparco, to the Grameen Crédit Agricole Foundation. This loan will enable the Foundation to develop its support for microfinance institutions, which provide guidance and support, mainly in Africa, to populations excluded from the traditional banking system. The AFD Group has also pledged to support the Foundation with a €900,000 grant that will enable it to set up a microinsurance technical assistance programme.

Read [the complete article here](#)

Covid-19 survey: a resumption of activities under operational and financial constraints

ADA, Inpulse and the Grameen Crédit Agricole Foundation have joined forces to closely monitor and analyse the effects of the Covid-19 crisis among their partners around the world. The results of this article highlight the operational and financial difficulties encountered by microfinance institutions during this first semester, but also their first steps in understanding the problems and finding suitable solutions.

Read [the complete article here](#)